



Laudatio für Brühl/Baden und Engen im Rahmen der landesweiten Initiative Meine. Deine. Eine Welt. 2017

- Es gilt das gesprochene Wort. -

Mit dem 3. Preis in der Gruppe der kleinen Kommunen werden Brühl in Baden mit dem Programm „Brühler Afrikatage“ ausgezeichnet sowie Engen mit dem Programm „Unser buntes Engen“! Beide werden mit einem Preisgeld in Höhe von jeweils **750 Euro** bedacht. **Herzlichen Glückwunsch!**

Verehrte Gäste, heute Abend starten wir gleich mit etwas Besonderem: Die Jury hat den 3. Preis in der Kategorie der kleinen Kommunen an zwei Städte vergeben. Ein enges Kopf-an-Kopf-Rennen ging der Entscheidung voraus. Pros und Contras wurden ausgetauscht. So kam man zu dem Schluss, den Preis zu teilen, die beide erstmalig bei der kommunalen Initiative Meine. Deine. Eine Welt. dabei sind. Nebenbei konnte die Jury mit ihrer Entscheidung damit noch einen Beitrag zur „baden-württembergischen Kommunenverständigung“ leisten. Denn die zwei Städte könnten nicht weiter voneinander entfernt liegen, die eine im Rhein-Neckar-, die andere im Bodenseekreis.

Liebe Vertreterinnen und Vertreter aus **Brühl**, dieses Jahr feiern Sie mit Ihren Partnern aus Dourtenga in Burkina Faso ihre 20-jährige Partnerschaft. Dazu möchte ich Ihnen herzlich gratulieren. Das schöne Jubiläum haben Sie zum Anlass genommen und zwei Vertreter aus Dourtenga eingeladen. Der Besuch war Teil der mehrwöchigen Brühler Afrikatage, mit denen Sie zwar auch in die Vergangenheit geschaut, aber mit der Unterzeichnung einer kommunalen Klimapartnerschaft ebenso ein wichtiges Zeichen für die Zukunft gesetzt haben. Damit beschreiten Sie gemeinsam mit Ihren langjährigen Partnern in Burkina Faso neue Wege und beleben Ihre Partnerschaft neu.

Die Jury lobte darüber hinaus die umfangreiche Presseresonanz, die dazu beitrug, viele verschiedene Zielgruppen in weiten Bevölkerungsteilen zu erreichen. Auch das Netzwerk unterschiedlicher Akteure quer durch die Gesellschaft fand besondere Erwähnung. Für Ihr weiteres Engagement wünschen wir Ihnen alles Gute – auf eine gleichberechtigte und respektvolle Partnerschaft zwischen Brühl und Dourtenga!

Liebe Vertreterinnen und Vertreter aus **Engen**, wenn in einer Stadt mit 10.000 Einwohnerinnen und Einwohnern Menschen aus 70 verschiedenen Nationen leben, findet sich die Welt vor der eigenen Haustür. Diesen Reichtum, haben Sie liebe Bürgerinnen und Bürger von Engen, genutzt und sich damit beschäftigt, welchen Einfluss die aktuellen politischen Ereignisse weltweit auf die lokale Bevölkerung haben. Sie haben gleichzeitig auch einen Bogen zur Praxis gespannt: Wie können auf lokaler Ebene Kräfte gebündelt werden, um nachhaltige Entwicklungsprozesse anderswo zu unterstützen?

Die Jury erwähnte besonders Ihr breites Bündnis an Akteuren, zu denen u. a. die Stadtverwaltung, der Jugendgemeinderat, der Helferkreis Asyl, die Diakonie und Stubengesellschaft 1599 e. V., der Weltladen in Singen, die Kirchen oder die Touristik Engen zählten. Erfreulich war auch, dass Ihr Aktionstag in der Presse ein großes Echo fand. Diesem Auftakt wird in den nächsten Monaten eine Reihe folgen, für die wir Ihnen viel Erfolg und nachhaltige lokale Ideen zur Umsetzung globaler Ziele wünschen.

Herzlichen Glückwunsch an die Vertreterinnen und Vertreter aus Brühl und Engen!

Laudatorin: Gisela Erler, Staatsrätin für Zivilgesellschaft und Bürgerbeteiligung im Staatsministerium Baden-Württemberg